

Dampierre

# Une graine pour la paix !

« Les arbres gigantesques partent toujours d'une minuscule graine ».

**A**insi parlait Pierre Jacquin- Porretaz le 9 janvier 2016, quand l'Association pour le Désarmement Nucléaire (ADN) a planté un ginkgo biloba sur la place de l'église, à Dampierre, en présence du maire et de ses adjoints et conseillers et de 80 adhérents et sympathisants.

## Qu'est-ce qu'un ginkgo biloba ?

Le ginkgo, sur notre planète depuis 270 millions d'années, est considéré comme l'ancêtre du monde végétal, bien avant les dinosaures et autres créatures diverses. Arbre remarquable par son ampleur, la forme de ses feuilles, leur couleur flamboyante à l'automne, il est aussi celui qui seul a résisté à la mort atomique, sur le sol d'Hiroshima et de Nagasaki. Le ginkgo biloba est un magnifique symbole de l'espoir que la vie peut triompher des forces mortifères que l'homme a mises en œuvre. Il va grandir, et avec lui va grandir la volonté citoyenne d'une France exemplaire, sans l'arsenal mortel de la bombe atomique

**« Un seul homme armé de courage vaut une majorité. »**

Andrew Jackson

## L'ADN-MAN

L'Association pour le Désarmement Nucléaire unilatéral de la France/ Mouvement pour une Alternative Non-violente est une association Franco-Comtoise basée à Dampierre. Elle rassemble des militants inquiets de la menace redoutable que fait peser l'armement nucléaire sur la planète.

Comme « un seul homme armé de courage vaut une majorité », elle tente donc de faire abandonner cette politique dangereuse et stérile de dissuasion nucléaire en demandant par la non violence et le pacifisme, le retrait unilatéral de l'armement nucléaire de la France.

L'association s'est engagée dans la recherche et la diffusion de ses réflexions, notamment par les conférences de Jean Marie Muller en 2015, la venue de Jean Ziegler prévue en 2016, et chaque année le jeûne des 6/9 août, anniversaire de la destruction d'Hiroshima et Nagasaki. L'A.D.N. interpelle régulièrement par courrier les responsables politiques et religieux pour une prise de conscience face à ce problème. ■



## La genèse de l'association

Au retour du voyage de Lucien Converset à Bethléem en 2013, avec son âne Isidore, voyage que vous avez peut être suivi sur le blog « Lulu en camp volant », certains ont décidé de poursuivre son engagement dans la non violence et le Désarmement Nucléaire unilatéral de la France. Les 6 et 9 Août, chaque année, se commémore dans le monde entier le bombardement nucléaire de Hiroshima et Nagasaki. Dès 2013 un groupe important décide de jeûner à cette occasion à Dampierre sur la place de l'église. La municipalité les accueille et les abrite. A partir de là, le groupe ADN se constitue, décide de jeûner et de se rencontrer chaque premier lundi du mois pour faire avancer la cause de la non-violence et du désarmement nucléaire, il est accueilli maintenant dans la salle de la mairie de Dampierre. ■

**En savoir +> 03 84 82 47 35**  
2bis, rue de la source 39700 Dampierre  
✉ [adnmanfranchecombe@gmail.com](mailto:adnmanfranchecombe@gmail.com)  
<http://luluencampvolant.over-blog.com/>

## Appel d'urgence !

*Il est grand temps d'écoper la barque mondiale  
Qui part à la dérive sur des océans de plus en plus acides  
Il ne suffit plus, en guise de S-O-S  
De lancer des bouteilles de larmes amères  
Mais seulement de saisir l'opportunité de la COP 21*

*Enfin, les Grands de ce monde se sont presque tous mis à table  
Pour évoquer une stratégie limitant le réchauffement climatique  
Ils ont présenté leurs vœux les plus sincères  
A ceux qui voudront bien les entendre,  
Espérons en toute bonne foi, qu'ils ne soient pas pieux*

*Paris a été le Théâtre d'une Déclaration d'intention  
Des droits de l'Homme à ne plus polluer, Bravo !  
Il ne reste plus qu'à rebondir  
Et concilier l'être et l'avoir d'un bout à l'autre de la planète*

*Et pourtant, certains rêvent encore  
De mettre le monde sous cloche et d'en faire un Center Park radieux !  
Mais laissons cela aux promoteurs prometteurs ...*

*Au contraire,  
Face au vent qui se lève,  
Il faut planter des arbres  
Avant que l'orage qui gronde  
Ne sème la tempête*

*La COP 21 a hérité d'une présidente  
Qui, n'en doutons pas, saura lui donner une suite royale  
Mais la ratification finale d'un accord par les états reste à faire  
Et la chaleur n'attend pas le nombre des années !  
C'est à présent que se joue l'avenir  
Alors, chose promise, chose due*

*Cette prise de conscience politique doit dépasser le Scoop  
Et son écume médiatique  
L'espoir de ramener la barque à bon port est possible  
Si chacun met la main à la rame  
Un monde avec quelques degrés supplémentaires de chaleur humaine  
Sera donc le bienvenu. ■*

par Charly Gaudot